

**POLÍTICA**



# Elecciones 2025: se inscriben cuatro pactos parlamentarios y se define papeleta presidencial

“Chile Grande y Unido”, “Cambio por Chile”, “Unidad por Chile” y “Verdes, Regionalistas y Humanistas” son las cuatro listas parlamentarias inscritas para las elecciones de noviembre de este año.

**Joaquín Barrientos**

Venciendo el plazo para inscribir las listas parlamentarias a las 00:00 horas de este sábado, los partidos del oficialismo y la oposición apresuraron definiciones y se registraron en el Servel tres pactos parlamentarios. Hasta la mañana, solo el pacto “Cambio por Chile”, que incluye al Partido Republicano, Partido Social Cristiano y Partido Nacional Libertario, estaba oficialmente inscrito. Los partidos tienen hasta el lunes para definir sus listas definitivas de candidatos.

Hasta el viernes no estaba claro si Demócratas se sumaría a una lista parlamentaria junto a Chile Vamos –Evópoli, UDI y RN–, pero finalmente los cuatro partidos inscribieron su lista parlamentaria y la candidatura presidencial de Evelyn Matthei. Uno de los principales conflictos fue la postulación del diputado Miguel Ángel Calisto al Senado por Aysén. Desaforado en medio de una investigación por fraude al Fisco, su candidatura generaba

tensiones con Chile Vamos. Finalmente acordó competir como independiente y logró las firmas necesarias, permitiendo así la inscripción de la lista “Chile Grande y Unido”.

**Verdes, Regionalistas y Humanistas**

En el oficialismo tampoco hubo tranquilidad, ya que el Presidente Gabriel Boric buscaba una lista única, pero FREVS y Acción Humanista se descolgaron de la negociación por razones de supervivencia legal de sus partidos. Así, PS, FA, PC, DC, PPD, PR y PL inscribieron su lista parlamentaria con un total de 183 candidatos a diputados y 30 al Senado después de una negociación que se extendió hasta la madrugada de este domingo. Los siete partidos se agruparon en el pacto bautizado como “Unidad por Chile”.

Horas después, Acción Humanista, FREVS y movimientos como Transformar y Archipiélago Soberano inscribieron su propia lista, con alrededor de 140 candidatos a la Cámara de Diputados,

destacando la postulación del exalcalde Jorge Sharp (Transformar) al distrito 7.

**Candidaturas presidenciales**

Respecto a las candidaturas presidenciales, Johannes Kaiser (PNL) inscribió su postulación el 14 de agosto, y Evelyn Matthei (UDI) lo hizo el sábado. José Antonio Kast (Partido Republicano) oficializará su candidatura el lunes, mientras que Harold Mayne-Nicholls confirmó que reunió los patrocinios y pretende formalizar su inscripción independiente ese mismo día en la tarde. Marco Enríquez-Ominami también logró los patrocinios necesarios, y en las siguientes 48 horas se esperan novedades sobre su trámite en el Servel.

Franco Parisi (PDG) concurrirá el 18 de agosto para completar su inscripción, mientras que Jeanette Jara (PC), ganadora de la primaria oficialista y con su nombre ya en la papeleta de noviembre, podría acudir el lunes para presentar una actualización de su programa de gobierno.●